



Claudio Teitelboim visita la región **Premio nacional enseña a niños de Pica**

Participará en ciclo de charlas para "acercar la ciencia" a los estudiantes de poblados rurales

Adentrarse en los misterios del origen del hombre y acercarse a las ciencias de la mano de dos investigadores chilenos tan renombrados como el Premio Nacional de Ciencias Exactas Claudio Teitelboim y el doctor en Biología Francisco Sepúlveda, constituye una experiencia interesante para cualquier niño.

Ese es el objetivo del Programa de Difusión Científica, impulsado por la compañía minera Doña Inés de Collahuasi y el Centro de Estudios Científicos de Santiago, en las comunas del interior de Iquique.

Mediante un ciclo de charlas científicas, los estudiantes de Pica, Pozo Almonte e Iquique, además de sus padres, se acercarán al conocimiento de una manera interactiva.

William Gysling, gerente de asuntos externos de la empresa, explicó que la iniciativa beneficiará a estudiantes de octavo y primero medio de los liceos. "Los aportes nuestros a la comunidad los vamos a orientar fundamentalmente a la educación y la cultura", aseguró.

TEITELBOIM

Claudio Teitelboim, presidente del CECS, Master en Artes de Princeton, Doctor en Filosofía de Princeton, Consejero de la Comisión Chilena de Energía Nuclear entre otros cargos, destacó que desde el nacimiento del centro que dirige pensaron en la empresa privada como una aliada natural para hacer ciencia.

"Por eso este proyecto nos ha llenado de alegría. Es un desafío nuevo establecer comunicación directa entre gente que trabaja



Teitelboim destacó que el trabajo en investigación científica pasa más por mayor cantidad de ideas innovadoras que por recursos económicos. El científico ofreció una conferencia junto al doctor en Biología Francisco Sepúlveda y al ejecutivo de Collahuasi William Gysling.

"El malo de la película"

Claudio Teitelboim nació el 15 de abril de 1947 en Santiago y estudió Licenciatura en Ciencias en la Universidad de Chile, obteniendo el Doctorado en 1973, en Princeton.

Su pasión por la ciencia lo ha llevado a recibir numerosos estímulos en Chile, como el Premio Nacional de Ciencias Exactas por unanimidad y el extranjero como el premio Guggenheim de la Memorial Foundation Fellowship. Desde 1984 se desempeña como presidente del Centro de Estudios Científicos de Santiago y entre sus mayores logros se cuenta la organización de la visita del investigador Stephen Hawking.

Pese a su currículo y lejos de lo que pudiera pensarse, cuando era niño Teitelboim no jugaba con laboratorios de juguete ni experimentando. "Mi mayor diversión era jugar a los vaqueros, de malo, con una pistola de baquelita que me compró mi abuelita en la plaza Brasil de Santiago", recordó con alegría.

"Hijo del salitre" sobre la vida de Elías Laferte en el norte.

De ese texto, los tipógrafos le regalaban a su padre la primera copia, empastada en cuero.

"Hablé con él hace un rato y le conté que estaba acá gracias a Collahuasi. Me recordó que a comienzos de este siglo, Elías Laferte y su cuñado fueron a hacernos ricos a Collahuasi. Les fue mal, pero a nosotros nos irá mejor".



Claudio Teitelboim busca acercar la ciencia a los niños, "sin tanto intermediario".

en ciencia y estudiantes, familias y profesores de lugares apartados. Eso es atractivo porque en la ciencia las cosas más profundas son las cosas extremas".

Destacó que pese a los avances científicos, se agudiza más la necesidad de un contacto personal para el desarrollo del conocimiento entre las nuevas generaciones. "Este proyecto es un paso a tientas en esa dirección y los pasos a tientas son los más interesantes de todos".

IMPACTO

Sobre el ciclo de charlas declaró que "no sabemos bien adónde nos va a llevar, pero creemos que tendrá un impacto. Estamos siguiendo la máxima "Haga lo que puede, adonde esté y con lo que tenga".

Declaró que desean hacer un puente entre la gente que trabaja en ciencia y los niños. "Un pro-

blema de la educación contemporánea es que hay demasiados intermediarios entre unos y otros. Con este programa tratamos de cambiar eso".

COINCIDENCIAS

Resaltó las coincidencias producidas en la vida, afirmando que cuando chico, su padre -Volodia Teitelboim- escribió el libro

Premio Nacional enseña a niños de Pica [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nacional enseña a niños de Pica [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile